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«Каждый рубль, истраченный на профилактику употребления 

наркотиков, может сберечь для страны 4-5 рублей, 

которые позже пришлось бы затратить на лечение наркоманов» СТР. 1 и 3

Виктор ШУДЕГОВ предлагает 
комплекс эффективных законодательных мер 

по защите молодёжи от наркотиков
 30 августа заместитель Председателя Комитета по образованию 

Государственной Думы России, профессор, лидер регионального 

отделения партии Виктор ШУДЕГОВ выступил с докладом на Вы-

ездном заседании Межфракционной депутатской рабочей группы 

Госдумы по вопросам профилактики и комплексной реабилита-

ции наркомании, ВИЧ-инфекции и других социально значимых 

заболеваний. Заседание проходило в Бахчисарайском районе 

Крыма в рамках II Международного антинаркотического лагеря 

«Нас объединяет жизнь».

Парламентарий и учёный отметил, что 
уровень информированности родителей о 
наркотиках они сами оценивают как недо-
статочный. Родителям не хватает знаний, они 
не могут грамотно беседовать с ребёнком на 
данную тему, не могут вовремя определить, 
что ребёнок пробовал наркотики, и принять 
соответствующие меры.

Одно наркозависимое лицо способно за 
год втянуть в свой порочный круг от 5 до 15 
человек и, кроме этого, ради получения дозы 
такие субъекты не редко способны преступить 
закон и пойти на совершения любых престу-
плений, вплоть до убийства.

Меня удивляет, сказал депутат, что в 
обществе до сих пор ведутся дискуссии по 
поводу тестирования детей на употребление 
наркотиков.

В 2013 году Президент России Владимир 
Путин подписал закон, согласно которому рос-
сийские учащиеся должны тестироваться на упо-
требление наркотиков и психотропных веществ.

Согласно новой норме школьники младше 
15 лет смогут участвовать в исследовании с 
согласия родителей, а более старшим под-
росткам предоставлена возможность самосто-
ятельного выбора. Тестирование рассчитано 
на два этапа: в ходе первого ученики будут 
заполнять специальные анкеты и только после 
– сдавать анализы и проходить медицинские 
профилактические осмотры. Если проверка 
покажет, что подросток действительно употре-
блял запрещённые препараты, с одобрения 
близких его отправят на лечение.

Находятся люди, которые «туманят мозги» 
родителям, чтобы они категорически выступа-
ли против того, чтобы их детей тестировали на 

наркотики. Они опасаются, якобы, в том числе 
огласки и уничтожения репутации ребёнка.

А уничтожения жизни ребёнка посред-
ством наркотиков они не опасаются?

В борьбе за право ребёнка на тайны личной 
жизни его лишают права на жизнь!?

Постепенно снижая общественное воз-
мущение, надо переходить от добровольной 
к добровольно-обязательной форме тести-
рования детей, чтобы сохранить их здоровье, 
да и жизнь!

Нужен отдельный образовательный теле-
канал.

Предыдущий Министр связи и массовых 
коммуникаций России Игорь Щеголев на мой 
прямой вопрос на его отчёте в Госдуме – когда 
будет специальный образовательный канал? – 
ответил – когда перейдём на цифру.

«На цифру перешли», министра сняли, а 
воз и ныне там.

Плата за ошибки и промедления оказалась 
смерти подобна. Дети, «подкованные» нашими 
усилиями, ищут возможности удовлетворить 

О тестировании на употребление нар-
котиков и необходимости изменить ФЗ «Об 
образовании в РФ» я говорил выше. Мною 
готовятся соответствующие поправки, – ска-
зал докладчик.

Изменения требуются и в Закон «О нар-
котических средствах и психотропных ве-
ществах», и в ФЗ «О средствах массовой 
информации».

Все понимают, что наркоманы являют-
ся следствием пропаганды наркотиков. В 
годы моей молодости мы даже не знали и 
не задумывались о проблеме наркотиков. 
Почему? Потому, что была фактическая «ин-
формационная блокада» темы наркотиков. А 
сегодня? Наркотики, пусть в отрицательном 
фоне, постоянно присутствуют в СМИ. Выше 
я приводил примеры. Даёт ли это позитивный 
результат? Возможно, и даёт, но чрезвычайно 
малый. Наркоторговцам надо дать законода-
тельный бой.

Считаю, что сегодня нам надо говорить о 
законодательном обеспечении максимальной 
«информационной блокады» наркотиков и пси-
хотропных веществ. Мы должны убрать из СМИ 
все, даже малые фрагменты о наркотиках. За-
думывался ли знаменитый актёр о негативных 
последствиях, когда с экранов сообщает, что 
он раньше использовал наркотики, а теперь 
вылечился. Полагаю, что одно такое заявление 
уничтожает годовую антинаркотическую про-
паганду всех педагогов. А ведь такие «благие» 
подачи наркотиков нередко присутствуют в 
СМИ.

Безусловно, сделано на законодательном 
уровне немало. В том числе, ФЗ «О наркоти-
ческих средствах и психотропных веществах», 
которым запрещена пропаганды в сфере обо-
рота наркотических средств, психотропных 
веществ и их прекурсоров и в сфере культиви-
рования наркосодержащих растений (Статья 
46), Кодекс об административной ответствен-
ности, который предусматривает наказания 
за пропаганду наркотических средств или 
психотропных веществ. Принятый в 2013 году 
Федеральный закон № 120-ФЗ ввёл главу «О 
профилактике незаконного потребления нар-
котических средств и психотропных веществ, 
наркомании». 

(Окончание на 3-й стр.) 

своё любопытство. «Теория усвоена – надо 
переходить к практике».

Депутат Шудегов предложил к реализации 
в стране два блока механизмов по противо-
действия наркоагресии. Первый – законода-
тельный, второй – организационный.

I. ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЙ БЛОК.
Ситуация с наркотиками в стране свиде-

тельствует о неудовлетворительной законо-
дательной защите молодёжи от наркотиков.



2 ПОЗИЦИЯ

Александр СОЛОВЬЕВ: 
«Мне приходится отвечать за всё»

Александр СОЛОВЬЕВ руководит республикой уже больше шести 

месяцев. Но для него это время пролетело интересно и незаметно. 

Об этом сам исполняющий обязанности Главы Удмуртии сказал на своей 

пресс-конференции, которая прошла 2 сентября. Своеобразный отчёт 

о сделанном он начал со злободневных вопросов, которыми пришлось 

заниматься сразу после прихода на нынешний пост.

Александр Соловьев «встряхнул» Удмуртию. Показал, что при нали-

чии политической воли можно в короткое время решить даже самые 

серьёзные проблемы. Как это случилось, например, с состоянием 

наших дорог.

Первый – это необходимость 
стабилизации финансового поло-
жения республики. Государствен-
ный долг республики на начало 
года составлял 29 миллиардов ру-
блей. Проводятся мероприятия, 
которые должны его сократить. 
Помог и федеральный бюджет, 
выделивший больше 6 миллиар-
дов рублей бюджетного кредита 
по ставке 0,1 процента годовых 
сроком на три года.

Эти деньги переданы коммер-
ческим банкам, у которых одалжи-
вался республиканский бюджет. 
Благодаря этому республика будет 
платить по процентам намного 
меньше.

Экономия бюджетных средств 
составит 500 миллионов рублей. 
Эта вполне значимая сумма пойдёт 
на развитие республики.

Кроме того, напомнил Алек-
сандр Васильевич, республика по-
лучила из Москвы ещё 1 миллиард 
350 миллионов рублей. Они пошли 
на обеспечение сбалансированно-
сти бюджета.

Вторая проблема, которая сра-
зу встала перед ним во весь рост, 
это плохие дороги. До 54 % жите-
лей Удмуртии считали её первооче-
редной. Особенно активны были 
автомобилисты, проводившие 
даже специальные акции протеста.

Как отметил Александр Со-
ловьев, стало понятно, что закон 
о Дорожном фонде должен рабо-
тать в полном объёме. Его деньги 
должны расходоваться только на 
дороги. Уже на сессии Госсовета в 
мае сумма в 1 миллиард 150 милли-
онов рублей была возвращена до-
рожникам. В результате, благодаря 
общим усилиям, Дорожный фонд 
2014 года в Удмуртии составит 4,5 
миллиарда рублей.

Как сообщил руководитель 
Удмуртии, на содержание дорог 
был выделен 1 миллиард 779 мил-
лионов рублей. Восстановлены 
изношенные верхние слои асфаль-
тобетонного покрытия на 69 кило-
метрах дорог. Что на 20 километров 
больше прошлогоднего. Проведён 
ямочный ремонт общей площадью 
200 тысяч квадратных метров. Все-
го ремонтировалось 25 объектов. 
Важнейшие из них: участки автодо-
рог Игра-Глазов, Ижевск-Сарапул, 
Ижевск-Воткинск, Воткинск-Кель-
чино – граница Пермской области, 
окружная города Ижевска, Бале-
зино–Сергино, Дебёсы-Кез. Эти 
дороги действительно были прак-
тически в непроезжем состоянии.

В 2014 году крупные субсидии 
из республиканского бюджета в 
размере 1 миллиард 255,5 мил-
лиона рублей выделены муници-
пальным образованиям Удмуртии. 
Александр Соловьев отметил, что 
в 13 районах работы выполнены 
полностью или на 90 процентов. 
Но есть и такие территории, где, 

к сожалению, дела обстоят не-
благополучно. Это Алнашский 
(освоено всего 10 процентов), 
Малопургинский (10 процентов) и 
Красногорский районы (45 процен-
тов). Среди отстающих и город Гла-
зов (40 процентов). Их, по мнению 
и.о. Главы республики, нужно будет 
«подгонять». Потому что в октябре 
эти работы выполнять уже нельзя. 

Коснулся он и дорожных дел в 
Ижевске. Городу выделено порядка 
500 миллионов рублей. Работы, в 
основном, выполнены. Осталась 

улица Пойма, чтобы разгрузить 
улицу Азина. 

- Думаю, через пару недель там 
откроем движение. Хорошо, что 
расширили в центре улицу Карла 
Маркса. Это был очень важный для 
города объект. Мы разгрузили таким 
образом улицу Максима Горького, 
другие параллельные ей улицы, - от-
метил Александр Соловьев.

В целом он считает, что задача, 
которая была поставлена перед 
дорожниками в этом году, практи-
чески выполнена.

Ведется и ремонт дворовых 
территорий, в Ижевске он вы-
полнен уже на 80 процентов. Эту 
работу в будущем надо непременно 

продолжать. И даже увеличивать 
выделяемые суммы, чтобы в крат-
чайшие сроки привести в порядок 
дворы.

Третья проблема, с которой 
сразу столкнулся Александр Со-
ловьев, состояние нашего здра-
воохранения. Как и в случае с 
дорожниками, пришлось поменять 
руководителя отрасли. Сейчас в 
Министерстве здравоохранения 
создаётся новая команда. Есть 
первые результаты. В Ижевске 
на базе трех поликлиник и одной 

больницы внедрён пилотный про-
ект «Поликлиника без очередей». 
По словам Соловьева, это действи-
тельно актуально. Когда он ездил 
по муниципальным районам, то 
убедился, что постоянные очере-
ди в медучреждениях донимают 
людей. 

Даёт результаты программа 
«Земский доктор». Ожидается, что 
нынче на работу в сельские меди-
цинские учреждения приедут не 
менее 80 молодых специалистов. 
За шесть месяцев текущего года 
удалось привлечь в учреждения 
здравоохранения в общей слож-
ности 493 молодых специалиста, в 
том числе 197 врачей.

В числе главных задач нынеш-
него главы республики было также 
неукоснительное исполнение май-
ских указов Президента России о 
росте заработной платы бюджетни-
ков. И с этим всё в порядке.

Средняя заработная плата 
работников образования состав-
ляет 100 процентов от средней по 
экономике Удмуртии. А если быть 
точным, то она даже чуть выше – 
около 23 тысяч рублей. 

В рамках «дорожных карт» про-
должается и рост заработной платы 
работников здравоохранения, 
культуры и спорта, социального 
обслуживания. 

Но не только решение «горя-
щих вопросов» было в повестке 
дня. Шла работа и на перспективу. 
Результатом стал План действий по 
социально-экономическому разви-
тию Удмуртии на 2015-2020 годы. 
Ему предшествовали тщательный 
анализ общей ситуации, оценка 
хода социально-экономического 
развития республики. Многое дали 
Соловьеву и поездки по территори-
ям, встречи с людьми, их предло-
жения. Порой были и критические 
замечания. 

Полезным, по мнению Алек-
сандра Васильевича, оказался и 
конкурс «Открытое правительство». 

План действий на 2015-2020 
гг. обсуждён на уровне городов 
и районов. Он доступен на сайте 
Главы и Правительства региона в 
Интернете. 

Сформирован перечень из 
193 инвестиционных проектов на 
общую сумму в 276 миллиардов 
рублей. 

Александр Соловьев напомнил, 
что надо повышать инвестицион-
ную привлекательность региона. 
Стоит амбициозная задача – в 2020 
году довести объём инвестиций 
до 700 миллиардов рублей. Это 
цифра очень большая. И требуется 
сделать всё, чтоб задача были вы-
полнена.

Коснулся он и своей августов-
ской встречи с Владимиром Пу-
тиным, который очень тепло и 
по-доброму отозвался о нашей 
республике. По словам Александра 
Соловьева, он привёз Президенту 
России четыре письма. И на всех 

тот поставил положительные ре-
золюции. 

Первое письмо касалось созда-
ния в Удмуртии особой экономиче-
ской зоны предоставления региону 
права применять для инвесторов 
льготы по налогу на прибыль. По-
ложительное решение вопроса 
позволит освободить инвестора 
от его уплаты в первые пять лет 
полностью. А в последующие пять 
лет – снизить налог с 18 до 8 про-
центов. 

Положительная президентская 
виза и на письме по созданию кла-
стера стрелкового оружия. Этот 
документ уже находится на рассмо-
трении Комиссии при Президенте 

России. В ближайшее время надо 
ждать результата. 

Третье письмо касается вы-
деления федеральных средств 
на реконструкцию дорог Ижевск 
– Сарапул, Сарапул – Тарасово. 
Сумма около 4 миллиардов рублей. 
Дело в том, что в 2016 году будет 
открыто движение по мостам через 
Каму и Буй. Ожидается увеличение 
потока машин в два раза. Будут 
пробки, так как дороги у нас тре-
тьей технической категории. Свою 
часть дороги к подъездам к мостам 
должен сделать на другом берегу 
Камы Башкортостан (участок Не-
фтекамск – Дюртюли). 

29 августа Соловьев выезжал 
в Уфу. Там было подписано со-
глашение о начале реконструкции 
этих дорог. Соседи тоже берут на 
себя обязательства. Всего две 
республики реконструируют около 
220 километров. 

- Мы, - сказал Александр Соло-
вьев, начинаем активно работать. 
На будущий год нам нужна сумма 
в два миллиарда рублей. На 2016 
год – столько же. Таким образом 
решим эту проблему.

 Есть также договоренность с 
«Росавтодором» о начале работ по 
переводу тридцатикилометрового 
участка Ижевск-Малая Пурга феде-
ральной автодороги М-7 в первую 
техническую категорию. Там по-
явится разделительная полоса, и 
будет движение в несколько полос 
в каждом направлении. Работы 
должны завершитьсяв 2018 году. 
Пока в Удмуртии дорог первой 
категории нет.

Руководитель республики 
рассказал также, что в развитие 
встречи с Владимиром Путиным 
провел полезные рабочие встречи 
в «Газпроме-Межрегионгазе». Го-
ворилось о газификации Удмуртии, 
об окончании строительства 50-ме-
трового плавательного бассейна. 

Есть проблема долгапотреби-
телей республики перед газови-
ками в 562 миллиона рублей. Надо 
его как можно быстрее погашать. 
Удалось договориться о реструк-
туризации задолженности города 
Воткинска, а также Игры за газ. 
Александр Соловьев рассчитывает, 
что намеченная на сентябрь встре-
ча с главой «Газпрома» поможет за-
крепить достигнутые соглашения.

Побывал он и в «Ростехноло-
гиях». Этот госконцерн вынужден 
сегодня из-за санкций решать во-
просы по замене комплектующих, 
которые поставлялись из Украины 
и США. Не исключено, что часть 
производств появится на наших 
предприятиях. Это сарапульскиеэ-
лектрогенераторный завод, радио-
завод и «Элеконд». Что станет для 
республики хорошим движением 
вперёд. 

На встрече с Президентом го-
ворилось и о предстоящем юбилее 
Петра Ильича Чайковского. Из фе-
дерального бюджета необходимо 
получить 1,5 миллиарда рублей на 
его проведение. Виза Президента 
Путина есть. Сейчас делаем всё, - 
сказал Александр Соловьев, - что-
бы в мае будущего года достойно 
отметить юбилей нашего великого 
земляка. 

(Окончание на 3-й стр.) 
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Александр СОЛОВЬЕВ: 
«Мне приходится отвечать за всё»

Материал оплачен из избирательного фонда кандидата на должность Главы Удмуртской Республики Соловьева Александра Васильевича.

Виктор ШУДЕГОВ предлагает 
комплекс эффективных законодательных мер 

по защите молодёжи от наркотиков

По данным Федеральной службы по контролю за оборотом 

наркотиков, ежегодно от наркомании в России умирает 100 

тысяч человек. При этом наркоманами становится 86 тысяч 

россиян в год, т.е. 235 человек ежедневно подсаживается 

на наркотики. Общее число наркоманов не увеличивается 

потому, что смертность от наркотиков самая высокая. От 

наркомании излечивается не более 10% зависимых. Сред-

ний возраст погибших наркоманов в стране – 28 лет.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Будем надеяться, что введённые этим 
законом механизмы раннего выявления неза-
конного потребления наркотиков и психотроп-
ных веществ в образовательных учреждениях 
дадут некоторый позитивный результат.

И все же я считаю, что законодательство 
надо ужесточить для обеспечения «информа-
ционной блокады» наркотиков.

1. В частности, в статье 4 «Недопусти-
мость злоупотребления свободой массовой 
информации» закона о средствах массовой 
информации помимо положений, которыми 
запрещаются распространение в средствах 
массовой информации сведений о способах, 
методах разработки, изготовления и исполь-
зования, местах приобретения наркотических 
средств, пропаганда каких-либо преимуществ 
использования отдельных наркотических 
средств, прямо установить запрет на инфор-
мацию о наркотических средств, за исключе-
нием профессиональных медицинских жур-
налов. Особое внимание здесь надо уделить 
Интернету.

2. В статье 16 «Прекращение и при-
остановление деятельности» установить, 
что основанием для прекращения судом де-
ятельности средства массовой информации 
являются однократное нарушение редакцией 
требований в отношении пропаганды нар-
котиков.

3. В Кодексе об административных право-
нарушениях за пропаганду или незаконную 
рекламу наркотических средств и психотроп-
ных веществ увеличить размеры администра-
тивных штрафов в 5 раз (статья 6.13). То есть, 
для граждан с 4-5 тысяч рублей до 20-25 тысяч; 
на должностных лиц и лиц, осуществляющих 
предпринимательскую деятельность без об-
разования юридического лица – с 40-50 тысяч 
до 200 – 250 тысяч; на юридических лиц – 
с 800 тысяч – 1 миллиона до 4-5 миллионов.

Полагаю, что такие штрафы несколько 
остудят «безумные головы».

При этом важно не доходить до безумия.
Совсем недавно служба Госнаркоконтроля 

представила законопроект, предлагающий 
приравнять излечившихся наркоманов к соци-
ально незащищённым группам населения. Со-
гласно новому законопроекту, людям, которые 
избавились от наркозависимости, государство 
должно будет предоставить серьёзную соци-
альную поддержку.

Бывшие наркоманы, которые ранее неза-
конно употребляли наркотические средства, 
но затем бросили и успешно завершили ме-
дицинские реабилитационные программы, 

смогут рассчитывать на многочисленные 
льготы, среди которых: бесплатное жильё, 
питание, юридическая и психологическая по-
мощь, медицинская помощь, трудоустройство, 
организация досуга, адаптация на рабочем 
месте, а также услуги домработницы.

Похоже, что это прямая мотивация – пойди 
«попринимай» наркотики, когда бросишь, всё у 
тебя будет в шоколаде, и даже домработница.

Скажите – что, бывшие наркоманы сделали 

для страны больше чем ветераны Великой От-
ечественной войны или рожающие в муках ма-
тери? Или мы для бывших наркоманов должны 
отобрать льготы у детей-сирот?..

II. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ БЛОК.
Целесообразны ещё и такие социальные 

действия по усилению роли СМИ в профилак-
тике наркомании среди подростков школьного 
возраста:

– формировать внятный, конкретный про-
фессионально сформулированный государ-
ственный заказ на разработку, тиражирование, 
трансляцию и распространение прямой со-
циальной антинаркотической рекламы, рас-
считанной на различные возрастные группы 
и различные социальные страты;

– расширить разработку и размещение в 
СМИ, Интернете научно обоснованных реко-
мендаций по составлению образовательных и 
просветительских программ по профилактике 
наркомании и предупреждению наркопреступ-
ности для средств массовой информации;

– организовать систематический мони-
торинг эффективности соответствующих 
программ антинаркотической пропаганды, 
осуществлять мониторинг общественного 
мнения о формах, содержании, методах и 

результатах профилактической деятельности 
и её влияния на наркоситуацию;

– обеспечить силами специалистов соот-
ветствующих государственных служб, ведущих 
научных центров, представителей традицион-
ных религиозных конфессий систематический 
мониторинг публикуемых на страницах печат-
ных изданий и электронных СМИ материалов 
по профилактике наркомании;

– провести серию обучающих семинаров 

для журналистов, освещающих наркотическую 
ситуацию и ведущих работу по профилактике 
наркомании и пропаганде здорового образа 
жизни при участии ведущих специалистов-
наркологов, сотрудников заинтересованных 
государственных служб и ведомств;

– способствовать формированию обще-
ственного мнения, направленного на активное 
пресечение любых форм пропаганды наркопо-
требления; не допускать любых проявлений 
маркетинга и рекламы наркотиков как потре-
бительского товара, формирующих установки 
на наркоповедение, а также использующих 
современные психотерапевтические и линг-
вистические приемы, способы, технологии, 
формирующие наркотическую субкультуру, не-
гативные ценностные установки, образ жизни, 
личностные ориентиры;

– ужесточить контроль за соблюдением 
запрета на проведение в средствах массовой 
информации обсуждения вопросов легализа-
ции потребления наркотиков среди широких 
масс населения;

– усилить работу, направленную на фор-
мирование государственными институтами 
в сотрудничестве со средствами массовой 
информации осведомлённости среди родите-
лей об опасностях, связанных с потреблением 
наркотиков;

– подключить представителей традици-
онных религиозных конфессий к работе по 
профилактике наркомании и формированию 
у молодёжи навыков здорового образа жизни;

– рекомендовать внесение в Государствен-
ную программу РФ «Развитие образования» на 
2013-2020 годы мероприятий, включающих в 
себя деятельность, способствующую форми-
рованию позитивного информационного про-
странства всех образовательных организаций 
страны и доступ к информационным ресур-
сам, дистанционному обучению педагогов, 
родителей и учеников основам безопасной 
жизнедеятельности, специфике антинаркоти-
ческого воспитания и поведения, пропаганде 
здорового образа жизни.

В заключение Виктор Шудегов отме-

тил, что эффективные профилактические 

программы являются эффективными и по 

затратам. Каждый рубль, истраченный на 

профилактику употребления наркотиков, 

может сберечь для страны 4-5 рублей, 

которые позже пришлось бы затратить на 

лечение наркоманов.

(Окончание. Начало на 2-й стр.)

Говоря о результатах социально-эконо-
мического развития Удмуртии в 2014 году, 
он напомнил, что во время встречи обещал 
главе государства наверстать отставание 
по одному из важных показателей. Задача 
решена. Если по первому полугодию индекс 
промышленного производства составлял 
99,9 процента, то по итогам 7 месяцев 
республика вышла на все 100 процентов. 

Радует агропромышленный комплекс 
республики. Рост есть, и он огромный. Мы 
занимаем лидирующие места по некоторым 
показателям и в России, и в Приволжском 
федеральном округе. Имеются в виду надои 
молока, производство яиц и мяса птицы. 
Республика обеспечивает себя и вывозит 
молочную продукцию в 53 региона. 

- Сегодня, - заявил Александр Соло-
вьев, - АПК дана «зелёная дорога», чтобы 
в продаже было больше наших продуктов. 

Но при этом не должно быть повышения 
цен. Контролировать ситуацию помогают 
ежедневный мониторинг и работа с пере-
работчиками. 

Настраивает на оптимистический лад и 
ряд других показателей развития. Алексан-
дра Соловьева радует, что дела спорятся. 

Самое главное, сказал он в заключение 
своего выступления, что люди слышат своё 
руководство и понимают. В этом его убедила 
и поездка 1 сентября по нескольким райо-
нам, где он участвовал в приёмке новых школ, 
детских садов. 

Затем глава региона ответил на вопросы 
журналистов. 

Говоря о результатах недавней встречи 
с представителями политических партий 
Удмуртии по будущей структуре Правитель-
ства, он выразил мнение, что необходима 
будет её оптимизация. С уменьшением числа 
членов Правительства примерно на 15 %. 

Но он считает, что это серьёзная работа, это 
живые люди. И решение должно приниматься 
с учётом этого.

Отвечая на вопрос, хватит ли у него реши-
мости решить проблему точечной застройки 
Ижевска, глава региона не без иронии от-
метил, что ему как главе исполнительной 
власти приходится отвечать за всё «плохое». 
Даже если это полномочия органов власти 
Ижевска. 

Александр Соловьев вновь подтвердил, 
что он против точечной застройки. И намерен 
уже в ближайшее время предложить измене-
ния в закон. Они будут вынесены на сессию 
Госсовета. А чтобы не было конфликтов, 
считает он, надо с людьми разговаривать, 
слушать их мнение. Тогда бы не было ситуа-
ций, которые создались с бульваром Гоголя 
и зелёной зоной вдоль Ижевского пруда по 
улице Горького. Зачем там строить? Созда-
вая напряженность с коммуникациями, сто-

янками для автомашин. Есть другие места, то 
же Александровское направление. 

Город, по мнению Соловьева, должен 
быть красивым. И он будет заниматься этим 
делом совместно с Администрацией Ижев-
ска. Претензий к руководству города у него 
много, но работа идёт.

Если говорить о характере разгово-

ра и содержании пресс-конференции в 

целом, то она показала одну очень важ-

ную вещь. 

Александр Соловьев «встряхнул» 

Удмуртию. Показал, что при наличии 

политической воли можно в короткое 

время решить даже самые серьёзные 

проблемы. Как это случилось, напри-

мер, с состоянием наших дорог.

Именно такого руководителя мы жда-

ли. 14 сентября мы сделаем осознанный 

выбор. Выбор действительно в нашу поль-

зу, в пользу будущего нашей республики. 
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По горизонтали: 7. Всякий спляшет, да не как … (посл.). 8. Плотно закрывающийся бак 
для горючего, смазочных масел. 10. Маленькая отдельная частица жидкости округлой фор-
мы. 11. В математике: теорема, необходимая только для доказательства другой теоремы. 12. 
Всякое материальное явление, вещь. 15. Дополнительный текст, помещаемый в самом низу 
страницы, отдельно от основного. 16. Раздел математики, изучающий простейшие свойства 
чисел, выраженных цифрами, и действия над ними. 18. Церковная служба у православных, 
совершаемая утром или в первую половину дня. 19. Ошибка, обмолвка, непроизвольное 
упущение. 23. Белковое вещество, содержащееся в хлебном зерне. 24. Пищевой продукт из 
сквашенного молока, освобождённого от сыворотки. 27. В средневековой Испании: рыцарь. 29. 
Побудительная причина, повод к какому-н. действию. 30. Пресноводная рыба сем.карповых с 
красноватыми нижними плавниками. 31. Способ рассуждения, при котором новое положение 
выводится чисто логическим путём от общих положений к частным выводам. 32. Сухие сучья, 
деревья, упавшие на землю. 

По вертикали: 1. Двух- или трёхстворчатая икона. 2. Вещество, покрывающее наружную 
часть зуба. 3. Испанский национальный танец, а также музыка к нему. 4. Стиль спортивного 
плавания, при котором обе руки одновременно выбрасываются над водой. 5. Поклонник всего 
изящного. 6. Было …, целовали нас в темечко, а ныне в уста, да и то ради Христа (посл.). 9. 
Лентяй, бездельник. 13. Зажим для скрепления бумаг. 14. Общественная деятельность по 
оказанию хозяйственной, промышленной, культурно-просветительной помощи. 17. Образы, 
возникающие во сне, сон. 20. Способность определять расстояние на глаз, без приборов. 
21. Метод научного исследования путём рассмотрения отдельных сторон, свойств состав-
ных частей чего-н. 22. Глубокое уважение. 25. Охотничья сумка для дичи. 26. Мельчайший 
микроорганизм, возбудитель заразной болезни. 28. Сорт бумаги высшего качества с во-
дяными знаками.

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ:

По горизонтали:  7. Скоморох. 8. Канистра. 10. Капля. 11. Лемма. 12. Предмет. 15. 
Сноска. 16. Арифметика. 18. Обедня. 19. Ляпсус. 23. Клейковина. 24. Творог. 27. Идальго. 
29. Мотив. 30. Жерех. 31. Дедукция. 32. Валежник.

По вертикали:  1. Складень. 2. Эмаль. 3. Болеро. 4. Баттерфляй. 5. Эстет. 6. Времеч-
ко. 9. Лодырь. 13. Скрепка. 14. Шефство. 17. Сновидение. 20. Глазомер. 21. Анализ. 22. 
Почтение. 25. Ягдташ. 26. Вирус. 28. Верже.

ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – АВГУСТ И СЕНТЯБРЬ АНЕКДОТЫ

В школе у Серёги были твёрдые двойки 
по рисованию и музыке, но когда он чуть 
вырос, то понял, что учительница просто не 
разбиралась в современном искусстве.

    

- Девушка, вот тут паспорт нашёл, не 

вы потеряли случайно?

- Да как вы смеете!! Тут же фото не-

гритянки!

- Видите ли, я настолько политкор-

ректен, что даже в этом различий не 

делаю!

    

Из разговора школьников:
- Если 1 сентября – праздник, то почему 

он не выходной день?

    

 Мужик входит в аптеку и спрашивает 

фармацевта:

- У вас есть какие-нибудь сильные 

успокаивающие таблетки?

- Да, но они по рецепту.

- Не важно, примите их сейчас сами 

пару штук, потому что это ограбление.

    

Однажды Карлсон попробовал забродив-
шее варенье, и больше о плюшках, тортах и 
конфетах даже не вспоминал.

    

Открытие съезда украинских нацио-

налистов. Председательствующий:

- Москали е?

В зале гробовая тишина.

- Ну что, давайте тогда по-русски 

говорить!

    

С постоянным ростом алиментов от 
бывшего мужа, у Веры начала закрадываться 
мысль – а может, её экс-супруг не такой уж 
алкоголик и импотент...

В рамках мероприятий, приуроченных к началу нового учебного 

года, Виктор ШУДЕГОВ провёл ряд встреч с работниками образо-

вания Ижевска, Глазова, Воткинска, Кизнерского и Сарапульского 

районов.

В выступлениях на 
встречах с коллекти-
вами учебных заведе-
ний и педагогических 
конференциях парла-
ментарий и учёный в 
очередной раз заявил 
о необходимости су-
щественной доработки 
вступившего в силу год 
назад федерального 
закона об образовании, 
прежде всего в части 
повышения статуса пе-
дагогов, рассказал об инициативах справедливороссов в этом направле-
нии. С данными инициативами можно подробно ознакомиться на сайте 
регионального отделения партии по следующей ссылке: http://udmurtia.
spravedlivo.ru/005109360.html

2 сентября на заседании постоянной комиссии Государственного 

Совета Удмуртской Республики по бюджету, налогам и финансам 

были рассмотрены ряд законопроектов, призванных повысить ка-

чество бюджетной политики в регионе.

В числе наиболее 
важных - законода-
тельная инициатива 
о внесении измене-
ний в статью 27 За-
кона «О бюджетном 
процессе в УР». Она 
направлена на более 
полное отображение 
информации о ре-
зультатах деятель-
ности республикан-
ских министерств и 
ведомств, выявление 
положительных и от-

рицательных тенденций бюджетного процесса, повышение эффективности 
государственных программ и инвестиционных проектов.Одним из авторов 
данной инициативы, наряду с представителями других фракций республи-
канского парламента, является руководитель депутатского объединения 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госсовете Вениамин СОЛОМЕННИКОВ. 
По итогам обсуждения постоянная комиссия рекомендовала законопроект 
для принятия в первом чтении на ближайшей сессии.

Около 70 человек обратилось за летние месяцы в Обществен-

ную приёмную регионального отделения партии. Напомним, что 

ежедневно, кроме выходных, действует наша «горячая линия» по 

телефону 320-020, а депутат Госдумы Виктор ШУДЕГОВ с начала 

года провёл в Ижевске 6 приёмов избирателей по предварительной 

записи. 

Если возможное ре-
шение вопроса находит-
ся в компетенции пред-
ставительных органов 
власти городского или 
регионального уровня, 
обращения передают-
ся для работыдепута-
там Гордумы Ижевска 
и Госсовета Удмуртии 
от СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ, которые при-
нимают граждан каждую 
пятницу, с 9 до 12 часов, 
вместе с юристами от-
деления партии.

Состоялась очередная рабочая встреча исполняющего обязан-

ности Главы Удмуртской Республики Александра СОЛОВЬЕВА с 

руководителем партийного депутатского объединения в Госсовете 

УР Вениамином СОЛОМЕННИКОВЫМ.

Один из лидеров справедливороссов Удмуртии передал Александру 
Васильевичу пакет наказов, пожеланий и предложений от активистов 
регионального отделения партии. Обсуждены также актуальные вопросы 
экономического, социального и политического развития родникового края. 


